
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港與內
地融合已是大勢所趨，惟特區政府在架構上
的配合仍有待深化。候任特首梁振英坦言，
相對於香港與內地的關係，特區政府駐京辦
規模太細，未來有需要提升職能和規模，令
香港的「體外經濟」得到特區政府的支援，
他未來會提升特區政府內地經貿辦事處職
能，為在當地工作的香港人和企業提供各方
面的支援服務。
梁振英昨晨出席了香港中小型律師行協會

舉行的交流會。會上，法律界代表提出，儘
管CEPA等中央政策落實多年，但他們目前
仍然面對「大門開、小門未開」的問題，希
望特區政府正視，並希望梁振英能盡快完成
政府的改組工作，協助法律界解決有關問
題，讓香港法律界享受到CEPA給予法律界
的機遇及優惠。

陳曼琪：律師北上多遇難
香港中小型律師行協會創會會長陳曼琪表

示，該會的最新調查發現，有近七成半的受
訪律師有興趣開拓內地法律市場，但接近八
成受訪律師沒有提供內地法律服務。而在擁
有內地法律業務的受訪律師中，有逾八成遇
到缺乏內地法律專業支援問題，並有逾七成
遇到缺乏客源困難。
調查又發現，逾八成受訪律師認為未來

特區政府需設立特區政府內地發展法律支
援中心，協助他們開拓內地法律服務領
域，而有接近七成半受訪律師願意參與政

府或民間機構在內地開設的法律服務支援
中心。
陳曼琪建議，特區政府應在內地經濟發展

重點區及「先行先試」地區，為香港中小型
律師行及大律師爭取內地專業稅務優惠，並
設立一站式香港法律服務中心，以較低租
金，出租特定面積寫字樓予香港中小型律師
行及大律師。

梁：已向國家領導人反映
梁振英在回應時表示，他很重視香港在內

地工作的專業人士，業界代表香港經濟發展
重要組成部分的「體外經濟」，故自己早前
到北京接受國務院的任命期間，亦在與國家
領導人會面時強調了香港專業服務在內地發

展的重要性：讓香港服務業在內地發展，不
僅有利於香港的經濟發展，對國家的發展也
有貢獻，故他特意邀請了在北京工作的香港
人見面，了解他們的需要。

料工商產業局發揮作用
他並強調，香港未來應擴大各專業界別的

服務範疇，而這需要有產業政策，相信新一
屆特區政府建議成立的工商產業局，可在這
方面發揮作用，屆時律政司亦會提供相關的
協助。
梁振英又提到，香港法律服務的優勢很明

顯，是很有潛力的專業服務，但目前香港律
師行的業務比較單一，希望業界未來可擴大
業務範疇，如發展海事法律服務等。
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重組倘受阻 不利解安居難題
反對派拉布阻撓 梁振英憂延誤履諾

梁振英昨晨在出席香港中小型律師行協
會的交流會後，回應了部分立法會議

員稱會以「拉布」策略，拖延立法會在今屆
會期結束前完成審議有關架構重組的決議案
的問題。他說，倘改組未能趕及今屆立法會
會期內通過，「當然對新政府和我向全體市
民實踐我競選期間的承諾，是會有影響的，
亦會影響到我們向市民提供更加好的服
務」。

新局副司醞釀多時
他續說，自己提出調整多個現政府政策局

的職能，及增設新的政策局和副司長的職位
的建議，「這個在社會上已經醞釀了相當長
的時間」，並舉建議成立的房屋規劃及地政

局為例，指特區政府在5年前改組時，將房
屋及運輸歸入同一個政策局內，「當時香港
的房屋問題不是好像今天這麼嚴重，5年前
大家很少聽到有甚麼㜜房的問題，大家很少
聽到有板間房的問題，當時我們輪候公屋的
申請個案亦不是好像今天這樣到了17萬那麼
高」。

時移世易 穩中求變
梁振英表示，公共房屋輪候名冊上的申請

個案現在已經創歷史新高，樓價亦成為市民
近期討論的焦點，「5年後的今天，已經是
時移勢易，大家每一次在社會上做一些民意
調查都知道，房屋是香港市民首要關注的問
題，而房屋問題的根由就是土地和規劃中欠
缺土地的供應，所以我們這個（重組的）主
張完全是順應市民的要求，把土地規劃及房
屋放在同一個局」。

復會重審 延誤施政
他強調，香港有必要不失時機地理順好土

地、規劃及房屋供應之間的關係，倘政府架

構重組未能夠在7月1日之前成立，就要待立
法會於今年10月再復會才重新審議，「這個
很明顯會有時間方面的損失」，「對新政府
和我向全體市民實踐我競選期間的承諾，是
會有影響的，亦會影響到我們向市民提供更
加好的服務」。

跑遍各會議爭支持
被問及他會否擬備一旦新架構未能如期獲

立法會通過的應變措施時，梁振英只強調
「我們目前是專注做好這件事」，表示候任特
首辦和他本人會參與所有立法會大大小小的
委員會和所有的程序，「包括2007年政府改
組時，（當時官員）沒有參加的一些委員會
會議，沒有需要經過的程序」，爭取立法會
議員理解為甚麼需要有這些改組，「未來我
會繼續盡最大的努力，這個是我作為候任行
政長官的責任」。
梁振英並希望建議獲得市民大眾，以及立

法會議員支持，令香港的社會和經濟發展能
夠更暢順。

擴駐京辦 打通CEPA「小門」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）候任香港特區行政長官

梁振英提出重組現政府架構建議，惟反對派政黨政團宣稱

要在立法會打「拉布戰」，令重組建議不能於今年7月1日

落實。梁振英強調，架構重組是為了回應最新的社會發展

和市民的要求，如將土地規劃及房屋政策交由同一個政策

局負責，可避免局與局之間協調及統籌需時；倘重組未能

趕及通過，會影響政府向市民提供更好的服務，「過去香

港社會發展和經濟發展，包括我們的房屋發展，已經相當

緩慢，我們需要不失時機地，將我們的社會、經濟及房屋

發展做好」。 （尚有相關新聞刊A4版及A23版）
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